

《学校だより》 ～「朝食・家庭学習・読書」の習慣を育てましょう～



# さくら

桜小HP



令和4年度  
12月23日  
第10号  
小樽市立桜小学校

《重点教育目標》おだやかさを土台とした、ひとりだちする子の育成～自律の力を育む～

## 2学期を振り返って

学校長 水口正紀

師走に入り、深々と雪が降る季節を迎え、朝晩の除雪が気になる毎日となりました。気がつくとも今年もあとわずかとなり、ご家庭でも新年を迎える準備が始まっていることと思います。

さて、本日23日（金）で長い2学期が終了します。今年も、保護者・地域の皆様のご協力やご支援のおかげで充実した日々を過ごすことができました。この場をお借りして、心からお礼を申し上げます。

先日、今年の漢字『戦』が発表されました。ウクライナ侵攻や物価高との「戦い」など、現在の厳しい状況を反映している感がありますが、日本中が熱狂したサッカーワールドカップでの日本代表の「戦い」に、大きな元気をもらった方も多かったことと思います。1位以下を見てみると、2位「安」3位「楽」の他にも、「新」「和」「幸」など、願いや希望を感じる漢字が上位にきています。コロナ禍となりもうすぐ4年目を迎えますが、国による行動制限の緩和などにより、旅行や様々なイベントの開催など、日々の生活にも彩りが見え始めています。安心・安全に楽しく暮らしたいという願いが、少しずつ現実のものになってきているように感じます。

桜小学校の2学期を振り返ってみても同様です。

8月には6年生参加の札幌コンサートと全校児童が参加した「ひのき屋さん」による芸術鑑賞を3年ぶりに実施することができました。久しぶりの土曜開催となった学習発表会や保護者会など、人数制限や感染防止対策を行いながらも、2学期の行事はほとんどが予定通り行うことができました。日常生活では、マスク着用や手洗いの徹底などを継続しながらも、休み時間にはグラウンドや体育館、学校図書館や教室で、おもいっきり遊んだり静かに読書をしたりして、思い思いの時間を過ごす姿がみられます。朝会や集会はライブ放送で行っていて、全校児童が一堂に会するまではもう少し時間がかかりそうですが、着実にその日は近づいてきています。3学期には、3大行事のひとつである卒業式が挙行されます。6年生の子どもたち、保護者の皆様の心に残る卒業式となるように、今後の状況を見据えながら、実施に向けた努力を続けていきたいと思っております。

明日から冬期休業に入ります。冬休みの期間、子どもたちは家庭・地域に戻ります。学校でも指導しますが、けがや交通事故、不審者などに注意するようにご家庭での指導をよろしくお願いします。また、コロナ感染症につきましては、終息が見通せません。ご家庭におかれましても、引き続き感染症対策をお願い致します。なお、冬期休業中にお子さんが感染した場合の、学校への連絡は必要ありません。



令和4年を終えるにあたり、保護者・地域の皆様の本校教育活動へのご理解とご支援に心より感謝申し上げます。

新年が皆様にとりまして、より良い年となりますように祈念申し上げます。

## いじめ防止サミット

5日（月）に桜小学校と桜町中学校の児童生徒が連携していじめ防止を考える「いじめ防止サミット」を開催しました。児童会・生徒会の代表各4名が桜小学校に集まり、いじめの定義やいじめの構造などを学んだあと、いじめを防止するための具体策について話し合いました。小中共通の取組として、「いじめ防止のための合い言葉」を作ることになりました。みんなが笑顔で暮らせるように、大人も子どもも、学校も家庭も、いじめ防止のための努力を続けていきたいと思っています。



## クロームブックを活用した授業

15日（木）に小樽市端末活用推進チームの3人の先生が、桜小学校の全学級でクロームブックを活用した授業を行ってくださいました。この事業は、市内の学校のICT活用推進を目的に行われています。それぞれ学級の実態に合った内容で、子どもたちはすぐに操作方法を習得し、とても楽しそうにクロームブックを使って学習を進めていました。これからも、ICTを使った学習の研修を進めながら、わかる・楽しい授業づくりを進めていきます。



## 人権教室

19日（月）20日（火）の2日間、1年生と2年生を対象に、人権教室を開催しました。小樽市人権擁護委員の方が、読み聞かせや担任、子どもたち参加型の劇などを通して、人権に関わる大切なお話をしてくれました。子どもたちも自分事として考え、たくさん意見を発表していました。最後にプレゼントとして、1年生にはマスコット、2年生には鉛筆をいただきました。



## 食育教室

12月21日（水）に、株式会社明治より食育担当の方をお招きして、3年生を対象に食育教室を行いました。チョコレートという身近な食品を通して、「自然の恵み」や「歴史」「国際協力」について学びました。チョコレートの原料でもあるカカオについて学び、食べ慣れている「ミルクチョコレート」と「チョコレート効果（72%）」の見た目、匂い、色、味について食べ比べながら学習しました。



## 学校閉庁日について

小樽市教育委員会では、学校における働き方改革の取組の一つとして、長期休業中に「学校閉庁日」を設定する取組を市内の学校で実施しています。

これに伴い、冬休み中は下記のとおり学校閉庁日を設定いたしましたので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

**学校閉庁日** 12月29日（木）～1月3日（火）

なお、冬季休業中の学校への電話応答は、下記の期間時間帯は転送電話となりますのでご留意願います。

学校閉庁日（12月29日～1月3日…終日転送電話  
冬季休業中（12月26～28日、1月4～18日）

…8時15分まで

16時45分以降転送電話

※土・日・祝日は、終日、転送電話となります。

## お知らせ

北海道教育委員会では、子どもたちの生活リズムが乱れがちになる冬休み期間を含む12月から1月を「早寝早起き朝ごはん」運動の啓発強化期間として設定し、普及啓発に取り組んでおります（裏面にリーフレットを掲載しています）。

子どもたちの望ましい生活習慣の定着に向け、学校でも日々指導しております。ご家庭におかれましてもお配りした「生活習慣スケジュール表」を活用するなど規則正しい生活を送ることができるよう話し合ってみてください。

